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Sparte Badminton 

 
Spielbetrieb in der Saison… 
Die 1. Mannschaft – die neue 1. Mannschaft, unter der Leitung von Reiner Mutzke, ist 
freiwillig aus der Verbandsklasse BS ausgestiegen, um sich in der Bezirksliga BS neu zu 
beweisen. Auf einem guten 4. Platz stehend und positive Aussichten den Klassenerhalt zu 
bestreiten.  
Die 2. Mannschaft um Mannschaftsführer Lars Borchert steht aktuell auf dem 6. Platz in der 
Bezirksklasse. Die letzten Punktspiele werden den Klassenerhalt entscheiden. 
Die 3. Mannschaft geführt durch Torben Schettler-Köhler, befindet sich zurzeit auf Platz 9 in 
der Kreisliga. Noch sind 4 Spiele zu bestreiten, um den Klassenerhalt zu sichern. In dieser 
Mannschaft sind Spieler aus dem Anfängerkurs, d.h. Spielpraxis und Erfahrung sammeln.  
Die 4. Mannschaft - unsere neue 4. schlägt sich mit Mannschaftsführerin Susanne Pätzold 
bravourös, liegt aktuell auf dem 6.Platz in der Kreisliga. In dieser Mannschaft spielen unser 
Jugendlichen gemischt mit erfahrenen Spielern.  
  
Der Nachwuchs / der Jugendbereich 
Unsere Jugendlichen durften zum ersten Mal im Erwachsenenbetrieb mitspielen (siehe 
Bericht 4.Mannschaft). Susanne Pätzold und Mandy Fromme betreuen unsere Jugendlichen 
jeden Mittwoch und haben eine eigene Mannschaft aufgebaut. Zusätzlich bietet Susanne 
Pätzold Schnupperkurse in Schulen an.  
 
Aus dem Freizeitsportlerbereich … 
Der Anfängerkurs für Erwachsene war 2016 ein großer Erfolg, nicht zuletzt dank des tollen 
Einsatzes unserer beiden Trainerinnen Susanne Pätzold und Maren Snehotta. Hier konnten 
mehrere Teilnehmer als neue Spartenmitglieder registriert werden und auch am Hoffmann 
Pokal nahmen einige teil.  
 
Turniere  
Wir haben im Laufe des Jahres an mehreren Turnieren (Todtsglüsinger Turnier "Nordheide 
Cup", Ehmer Berkhoff-Pokal, Drömling Junior-Cup) teilgenommen und waren auch 
Ausrichter (Bezirks-Einzelrangliste im Sept/Lebenshilfeturnier im Oktober). 
Wieder einmal war unser Highlight das Hoffmann v. Fallersleben Turnier mit überregionaler 
Beteiligung:              
Mit 152 Teilnehmern aus 46 Vereinen (Berlin, Niedersachsen, Leipzig, Kassel, Hannover und 
Leverkusen) und 28 Teilnehmer aus Fallersleben waren die zwei Tage gut ausgelastet. Im 
Herrendoppel B belegten Franco Farris mit Florian Kretschmer den 3.Platz. Im gemischten 
Doppel B kam Frank Altmann mit Sabrina Hampe (SC Salzgitter Sportfreunde) auf dem 
3.Platz. 
Vielen Dank noch einmal an die Organisatorin Sarah Korn, Claudia Deppner und Jan-Hendrik 
Post, die Turnierleitung Franco Farris, Regina Wendt und die vielen Helfer, die so tollen 
Einsatz zeigten! 
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35. Spartenversammlung am 14.02.16 
In der JHV standen Neuwahlen an: 
Frank Altmann meldete sich freiwillig für den stellvertretenden Spartenleiter. Schriftführerin 
wurde erneut Nadine Pellar. Als Jugendwartin wurde Suanne Pätzold gewählt. Kassenprüfer: 
Benedikt Rath (Diana Fiedler ist noch 1 Jahr im Amt) 
 
… und da war noch … 
- im Juli fand ein sparteninternes Sommerturnier mit anschließendem Grillen statt. Obwohl 
auch gespielt wurde, stand die Gemeinschaft und das Kennenlernen im Vordergrund. Ein 
voller Erfolg wie sich alle einig waren! 
- bei Kunst&Licht waren wieder einige fleißige Helfer dabei, um unser Mitglied Otto Saucke 
zu unterstützen 
- Das Weihnachtsturnier war auch in dem Jahr 2016 erfolgreich. Auch hierbei spielt die 
Gemeinschaft und Spaß eine große Rolle. 
 
Vorausschau 2017: 
Jugendarbeit: Durch die Schnupperangebote von Susanne haben wir inzwischen einen festen 
Teilnehmerkreis von 12-14 Jugendlichen, die mit Spaß bei der Sache sind. 
Am 25./26.03.17 richten wir eine NBV-Doppelrangliste B/C aus.  
Der Anfängerkurs für Erwachsene wird wieder von Mitte Mai bis Ende Sept. angeboten.  
Das Lebenshilfe-Turnier im Badminton wird am Dienstag, 10.10.17, in der Alten Halle von 
uns ausgerichtet. 
Das Hoffmann-Pokal-Turnier findet am 14./15.10.2017 in beiden Großturnhallen statt 
Außerdem sollen wieder ein Sommerturnier und das Weihnachtsbadminton stattfinden.  
 
 
Maren Snehotta, Pressewartin (Feb. 2017)  
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Sparte Behindertensport 
 
Im Sportjahr 2016 gab es wieder einige Wettkämpfe, an denen unsere Sparte teilgenommen 
hat. 
 
Höhepunkt war die Teilnahme von 40 AthletInnen an den Special Olympics National Games 
im Juni in Hannover. Insgesamt waren 4800 AthletInnen in 18 Sportarten am Start. 
Unsere SportlerInnen starteten in den Sportarten Schwimmen, Badminton, Fußball und 
erstmalig Tischtennis. Sie waren wieder sehr erfolgreich. Hier die Ergebnisse: 
 
Schwimmen: Gold  Andreas Granzow  50m Freistil 
    Dirk Drevenstedt  25m Brust 
        50m Brust 
    Berit Lehn   25m Freistil 
    Marion Schmidt  25m Freistil 
  Silber  Andreas Granzow  25m Rücken 
    Berit Lehn   50m Freistil 
    Staffel    4x50m Freistil  
  Bronze  Tanja Sochaki   50m Rücken 
    Birgit Richter   50m Freistil 
 
Badminton: Gold  Stephanie Kienel  Einzel/ Doppel 
    Sven Marlow   Einzel/ Doppel 
    Roswitha Wittenberg  Doppel 
    Dennis Schulz   Doppel 
  Silber  Bettina Reitz   Einzel/ Doppel 
    Dirk Ackermann  Einzel 
    Dennis Schulz   Einzel 
    Heidi Rödeler   Doppel 
  Bronze  Roswitha Wittenberg  Einzel 
 
Fußball: Traditional Mannschaft   5. Platz 
  Unified Mannschaft    6. Platz 
 
Tischtennis: nach 8 Monaten Training 
 
    3. Platz     David Maschke 
    4. Platz    Hennes Wende 
        Felix Kühne 
    5. Platz    Uwe Schießler 
        Oliver Wrede 
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Im Oktober fand unser alljährliches Badmintonturnier statt. Die Kooperation mit der 
Badmintonsparte war wie immer sehr gut. 
 
Die Ergebnisse: Gold   Heidi Rödeler 
      Stephanie Kienel 
   Silber   Roswitha Wittenberg 
   Bronze   Dennis Schulz 
      Dirk Ackermann 
      Sven Marlow 
 
   4. Platz  Bettina Reitz 
 
Unsere Schwimmer waren zum Special Olympics Schwimmwettkampf in Aulhausen (Hessen). 
Dort schnitten sie erfolgreich ab: 
 
Gold  Jennifer Zeh  50m Freistil 
  Berit Lehn  4x50m Staffel 
  Marion Schmidt 50m Freistil 
     4x50m Staffel 
  Jasmin Würfel  25m Freistil 
  Andreas Granzow 50m Freistil 
     50m Rücken 
     4x50m Staffel 
 
Silber  Berit Lehn  50m Freistil 
     25m Freistil 
  Marion Schmidt 25m Freistil 
  Jasmin Würfel  50m Freistil 
 
Bronze  Jennifer Zeh  50m Brust 
  Torsten Ackermann 25m Freistil 
     50m Freistil 
 
Die Fußballer hatten 2016 ein ereignisreiches und erfolgreiches Jahr. Bei dem Hallenturnier 
in Braunschweig schafften sie es bis ins Viertelfinale. Dort mussten sie sich der Mannschaft 
aus Lichtenberg leider geschlagen geben.  
Die Niedersachsenmeisterschaft 2015/2016 in der Halle in Winsen konnten sie als 
Vizemeister hinter Seelze beenden.  
Auch bei der Niedersachsenmeisterschaft 2015/ 2016 in Barsinghausen erreichten sie hinter 
Hannover den Titel des Vizemeisters. 
Im jährlichen Spiel gegen die Mitarbeiter der Lebenshilfe unterlagen sie 2:6. 
In der aktuellen Meisterrunde stehen sie auf Platz 3. 
Das eigene Turnier in Fallersleben verließen sie als siegreiche Goldmedaillenbesitzer. Unsere 
Unifiedmannschaft erreichte hier Platz 4. 
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Sparte Fußball 
 
Der Fußball beim VfB hat sich auch im Jahr 2016 gut entwickelt. Die etwas weniger schönen 
Ereignisse aus den Vorjahren geraten immer mehr in Vergessenheit und werden durch die 
positiven Entwicklungen übertönt. Die Jugendmannschaften befinden sich ohnehin in einem 
stetigen Wachstum und entwickeln sich auch sportlich meist positiv weiter.  
 
Die Jugend 
Unsere jüngsten Mannschaften von der G- bis hin zur E-Jugend erleben einen ständigen 
Zulauf an fußballbegeisterten Kindern. Über das Jahr hat sich dadurch ein Trainermangel 
ergeben, da sich die bestehenden Mannschaften langsam aber sicher füllen. Daher suchen 
wir ständig engagierte neue Trainer, um den Kleinen ein angenehmes Trainingsumfeld 
bieten zu können. In der zweiten Jahreshälfte wurde eine dritte G-Jugendmannschaft ins 
Leben gerufen. Eine weitere F-Jugend ist derzeit in der Planung. 
In den älteren Jugendmannschaften herrscht Konstanz. Von der C- bis zur A-Jugend sind die 
spielstärkeren Mannschaften inzwischen in den entsprechenden Landesligen vertreten. Das 
nicht zuletzt dank des Doublesieges der 1.B-Jugend in der Saison 2015/16. Deutlich wurde 
das Team erster der Bezirksliga und gewann gleichzeitig den Pokal. Nun mischt die 
Mannschaft in der A-Jugend unter den Top 5 der Landesliga mit.  
Die aktuelle 1.B-Jugend (Saison 2016/17) ist als Herbstmeister in die Winterpause gegangen 
und hat damit sogar gute Chancen den Aufstieg in die Niedersachsenliga zu schaffen.  
 
Der Seniorenbereich 
Auch bei den Erwachsenen geht es wieder bergauf. Die 1. Herren ist zur Saison 2016/17 in 
die Kreisliga abgestiegen und hat nun die nötige Ruhe sich neu zu formieren. Der Saisonstart 
mit zwei Kantersiegen brachte einige Schlagzeilen mit sich.  
Ebenfalls zur neuen Saison des Jahres 2016 wurde eine neue 2. Herrenmannschaft gemeldet. 
Das neue Team ist derzeit 2. der zweiten Kreisklasse Wolfsburg und hat weiterhin Chancen in 
die erste Kreisklasse aufzusteigen.  
Die Damen haben die Landesligasaison 2015/16 auf dem 3. Platz abgeschlossen und sind 
aktuell sogar 1. der Landesliga. Sportlich sind die Damen somit wie auch in den vergangenen 
Jahren solide unterwegs. 
 
Die Fachabteilung Fußball 
In der Spartenversammlung im Februar konnte keine neue Spartenführung gefunden 
werden. Daher wurde die Fußballsparte per Beschluss in eine Fachabteilung gem. der neuen 
Vereinssatzung umgewandelt. Die Verantwortung liegt damit von nun an beim 
Gesamtverein, vertreten durch den Vereinsvorstand. Die bisherige Spartenleitung hat bis 
zum Ende des Jahres nach und nach alle Aufgaben übergeben. Im Dezember konnten dann 
neue Verantwortlichkeiten verteilt werden: 
Die Abteilung hat drei Koordinatoren, die jeweils einen Bereich betreuen und als erster 
Ansprechpartner dienen. Den unteren Jugendbereich von der G- bis zur D-Jugend betreut 
Raphael Wehnert. Die Jugend von der C- bis zur A-Jugend betreut Dr. Nicolas Heidtke und 
den Seniorenbereich betreut Lars Ebeling.  
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Sonstiges 
Trotz der vielen positiven Entwicklungen in sportlichen Bereich gab es auch einen traurigen 
Tiefpunkt. Nach 23 Jahren unermüdlicher Arbeit unseres Fanclubs Löwen von Fallersleben 
legten die Verantwortlichen die organisierte Fanarbeit nieder. Die Talfahrt der 1. Herren 
haben die Verhältnisse derart belastet, dass sich die treusten Fans nur noch „privat“ bei den 
Spielen zeigen möchten. Der VfB bedauert diese Entscheidung, hat aber vollstes Verständnis 
für diese schwierige Situation. 
Wir bedanken uns für die langjährige Unterstützung und freuen uns trotzdem auf jeden 
Besuch zu den Spielen aller Mannschaften des VfB. 
 
 
Mit neuer Kraft blicken wir nun auf das Jahr 2017 und hoffen auf weitere sportlich-
erfolgreiche Momente. 
 
i.A. Raphael Wehnert 
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Sparte Handball 
 
1. Herrenhandballmannschaft 
Für die dritte Verbandsligasaison wurde Mike Knobbe, zuvor MTV Vorsfelde, als neuer 
„Cheftrainer“ verpflichtet. Stefan Cauer wurde sein Co-Trainer und Uwe Wacker übernahm 
die sportliche Leitung der 1. Herrenhandballmannschaft. 
 
Die mit dem Vorstand vereinbarte „Eigenständigkeit“ der 1. Mannschaft wurde fortgeführt. 
 
Mit einer leicht veränderten Mannschaft sind wir in die dritte Verbandsligasaison 2016/2017 
gestartet. Neu ins Team kamen Nils Kühne, Florian Meyer, Jannis Grotewold und Jan-Martin 
Knaack. Neu zum „Orga“-Team gesellten sich Uli Brauße (Betreuer), Alexander Klocke 
(Physiotherapeut) und Dieter Knobbe (Team-Koordinator). 
 
Nach intensiver Vorbereitung gelang uns ein guter Start in die neue Saison. Bis zum 
Jahresende befanden wir uns auf einem Aufstiegsplatz und hatten Anfang Januar sogar die 
Tabellenspitze inne. Aufgrund von Verletzungen und beruflichen Veränderungen schwanden 
dem Trainerteam die Alternativen. Die fehlende Breite führte zum Abrutschen in der Tabelle. 
Wir halten zwar immer noch Tuchfühlung zur Tabellenspitze, wobei der Punkteabstand zu 
den Aufstiegsplätzen zwischenzeitlich vier Punkte beträgt. 
 
Erfreulich ist zu vermelden ist, dass die 1. Herren das vereinbarte Budget in vollem Umfang 
eigenständig erwirtschaftet hat und dadurch dem Hauptverein keine finanzielle Belastung 
entstanden ist. 
 
Das organisierte Oktoberfest kann als absoluter Erfolg gewertet werden. Mit zahlreichen 
Helfern, denen wir hier nochmals unseren Dank aussprechen, ist das Oktoberfest der 
Jahreshöhepunkt gewesen. Auch in diesem Jahr findet das Oktoberfest am 16. September 
statt. Die Stadt Wolfsburg genehmigt jedoch nur einen Veranstaltungstag.  
 
Alternativ werden wir am 06. Mai diesen Jahres erstmalig ein Frühlingsfest, die sogenannten 
Frühlings-Wiesn feiern. Die Hammerband „Rockzipfl“ wird für Stimmung im Zelt auf dem 
Schützenplatz in Fallersleben sorgen. Das Fest soll kein Abklatsch des Oktoberfestes werden. 
Vielmehr soll es mit frischer, rockiger Musik das Partyjahr 2017 eröffnen. Der 
Kartenvorverkauf ist bereits angelaufen. Karten für die Veranstaltung sind über unsere 
Geschäftsstelle zu erwerben. 
 
Die 1. Herrenhandballmannschaft will also wieder auf vielen Gebieten „rockig“ auftreten. 
Also rock mer's! Allen anderen Abteilungen wünschen wir sportlichen Erfolg und eine 
verletzungsfreie Saison 2017/2018. 
 
Euer  
Uwe Wacker 
– Sportlicher Leiter – 
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Zum Ende der Saison 2015/16 konnte der VfB im Seniorenbereich des Handballsportes 
wieder die Meisterschaft in der Regionsklasse durch die dritte Herrenmannschaft feiern. 
Auch die zweite Damenmannschaft konnte in der Regionsklasse die Meisterschaft einfahren. 
Die zweite Herrenmannschaft hat nach einer durchwachsenen Saison die Spielrunde auf 
Rang vier der Regionsliga beendet. 
 
Die Minimannschaften des VfB nahmen an diversen Spielfesten teil, bei denen die Kinder 
ihren Spaß am Handballsport leben und vertiefen konnten. 
 
Die aktuelle Saison 2016/17 wurde mit zwei Damen- und drei Herrenmannschaften 
begonnen. 
Leider mussten wir uns kurzfristig vom Trainer der ersten Damenmannschaft trennen und da 
kein geeigneter Trainer zur Verfügung stand und die Damen nicht ohne Trainer in die Saison 
gehen wollten, die erste Damenmannschaft vom Spielbetrieb abmelden. 
 
Aktuell rangiert die erste Herrenmannschaft wieder auf einem vorderen Platz in der 
Verbandsliga, die Aufstiegsplätze sind noch in Schlagdistanz und die gesamte Liga ist sehr 
ausgeglichen. Das Team der ersten Herren behält weiterhin das langfristige Ziel des 
Aufstieges in die Oberliga fest im Blick. 
Bei der zweiten Herren läuft es in diesem Jahr besonders gut. Bisher (Stand 17.02.2017) 
ungeschlagen rangiert die Mannschaft auf dem ersten Platz der Regionsliga. Eine 
Meisterschaft und ein Aufstieg droht. Es ist gelungen sowohl erfahrene Spieler, die aus der 
ersten Herrenmannschaft dazugestoßen sind, als auch Jugendspieler aus der eigenen Jugend 
zu integrieren. So konnte der Kern der Mannschaft der letzten Saison verstärkt werden. 
Die zweite Damenmannschaft belegt zur Zeit einen gesicherten Platz im Mittelfeld der 
Regionsliga. 
 
Auf der Spartenversammlung am 13.02.2017 wurden neue Vorstände gewählt. Auf Yasin 
Yavuz, der die Geschicke der Handballsparte mit hohem persönlichen Engagement geleitet 
hat, folgt David Reiß als 1. Vorsitzender. 
Zwetan Georgiev übergibt das Amt des Spielwarts an Felix Kobbe und André Kristand. 
Neuer Jugendwart ist Bastian Hoppe. Der bisherige Kassenwart Frank Bauernfeind erhält ab 
sofort Unterstützung von Carola Kobbe. 
 
Die Sparte bedankt sich herzlich bei Yasin und Zwetan für ihren Einsatz. 
 
Neben dem Sportlichen kommt auch weiterhin das Feiern nicht zu kurz.  
Das Oktoberfest, organisiert von und für die 1. Herren, wurde 2016 gleich an 2 
aufeinanderfolgenden Tagen gefeiert. 
Im kleineren Kreis wurde intern aber auch vereinsübergreifend bei Veranstaltungen wie dem 
Sommergrillen, dem ChristMix-Turnier oder dem Weihnachtsknobeln gemeinsam gefeiert. 
 
Der Spartenvorstand dankt allen Mannschaftsverantwortlichen und ehrenamtlichen Helfern 
für ihr hohes persönliches Engagement und freut sich auf die kleinen und großen Erfolge im 
kommenden Jahr. 
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Sparte Leichtathletik 
 
Die Leichtathletiksparte blickt auf ein ereignisreiches Jahr 2016 zurück 
Hier ein kurzer Überblick über die Leichtathleten in 2016. Ausführliche Berichte gibt es auf 
der Homepage des VfB Fallersleben. 
 
Jugend  
Wenn die Jugend sich das letzte Jahr anschaut, kann sie definitiv auf ein lustiges und 
erfolgreiches Jahr zurückschauen, was nicht zuletzt an der guten Jugendarbeit in unserer 
Sparte liegt, also den Trainern und Helfern. 
 
Vor allem die Projekte unserer Jugendarbeit wären ohne diese gar nicht möglich, da sie viel 
Zeit und Arbeit auch in das Planen und Organisieren unserer Events stecken. Im letzten Jahr 
fand so unsere Kanutour wieder statt. 21 Teilnehmer wagten sich bei eher mäßigem Wetter 
in die Kanus. Letztlich mussten sogar Stopps wegen Regen und einmal wegen eines 
gekenterten Kanus eingelegt werden, denn die Laue ließ sich die Jugend nicht verderben. Ein 
Ende fand die Tour bei Gewitter unter einer Brücke, wo sich getrocknet wurde, die Kanus auf 
Anhänger geladen und sich abgetrocknet wurde. 
 
Außerdem fand im Sommer unsere alljährliche Dänemarkfreizeit statt, organisiert durch 
Malte Ludewig, anstelle von Sven Jäckel, welcher dies sonst immer machte. Es war die 
Dänemarkfreizeit mit Mädchen und ging nach Harboøre, wo die 15 Teilnehmer sich bereits 
während der Fahrt dorthin daranmachten, die Freizeit größtmöglich zu genießen und Spaß 
zu haben. Bei Pool, Whirlpool, Strand und leckerem, selbstgekochtem Essen war das auch 
nicht all zu schwer. Aber auch das Land selber wollte gesehen werden, weshalb sich die 
Gruppe die Kalkmienen ansahen, die mittlerweile durch Tunnel und Filme zu einem 
eindrucksvollen Erlebnis geworden sind. 
 
Im Sommer fuhren zudem einige unserer Athleten den Profis ein wenig zuschauen, denn der 
Besuch der Diamond League in London ließ dies ohne Probleme zu. Bolt und Co. in ihrem 
Element zu betrachten ließ die neun Teilnehmer zwar staunen, jedoch auch die Stadt selbst 
nicht vergessen. Denn auch London wurde natürlich betrachtet und unsicher gemacht. Dabei 
konnten die Witze und der Spaß schon von Weitem gehört werden, denn ohne Lachen 
wurden kaum zehn Minuten ausgehalten und auch nach der Rückkehr hallte die 
Begeisterung aus London noch einige Zeit nach. 
 
Aber nicht nur diese neun haben den Profis zugeschaut. Jan Becker war in diesem Jahr auf 
dem DLV-Jugendlager, wo er die unglaubliche Möglichkeit bekam einerseits die bisherigen 
deutschen Profis zu sehen, andererseits durfte er diesen aber auch nachspüren und mit den 
Bundes- und Landestrainern zusammen Trainingseinheiten absolvieren. 
Der Besuch der Deutschen Meisterschaften ist jedoch das, was letztlich im Kopf hängen 
blieb, da die Atmosphäre unseren Athleten völlig einnahm. 
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Anfang 2017 gab es die Möglichkeit für die Jugend an einem Trainingslager teilzunehmen. 
Diese wurde auch von 17 Teilnehmern dankbar angenommen. Bei viel Sport, Spaß und auch 
einigen ernsten Themen kam die Jugend im Alter von 6 bis 19 Jahren zusammen, um ihre 
Ziele für das kommende Jahr etwas näher zu kommen. 
 
Im letzten Jahr stellte die Jugend quasi ein fast festes Wettkampfteam.  Bestehend aus Josef 
Reichelt, Gero Redeker, Merle Mehlig, Maike Mehlig, Felix Kühne und Phil Grolla. Am Ende 
2016 fiel Philipp Ebel leider raus, da ihn sein Studium einnahm, jedoch fand Jakub Kral den 
Gefallen an den Wettkämpfen und fuhr zu jedem Wettkampf mit. Lucie Lenz und Leif Lenz 
nahmen an zahlreichen Ausdauerläufen teil und schnitten selbst wenn man die 
Gesamtwertung ansah sehr gut ab. Sie fuhren meistens bei den Älteren mit, ließen sich aber 
keinesfalls von diesen abhängen und zeigten so manchem Erwachsenen wo der Hammer zu 
finden sei. Nikita Reich, Tomm Krosch und Carlotta Düsing nahmen aus der Trainingsgruppe 
der Jüngsten am häufigsten an Wettkämpfen teil und schnitten beim Dieter-Möhring-
Sportfest sehr gut ab.  
 
Unsere Arbeit im Bereich des Behindertensportes läuft überragend. Denn völlig in unser 
normales Training und die dort trainierenden Gruppen integriert zeigen unsere Athleten in 
diesem Bereich hervorragende Leistungen. Unsere Sparte kann sich glücklich schätzen und 
Felix Kühne als dreifachen Landesmeister stellen. Über 100m reichte es mit 13,32s, beim 
Weitsprung mit 4,53m, genauso wie mit 61,36s auf 400m dazu, dass er letztlich auf dem 
Treppchen ganz oben stand. Auf 200m mit 27,21s holte er den dritten Platz seiner 
Altersgruppe. Außerdem startete Phil Grolla (zwar für den TV Wattenscheid auf Grund von 
besserer Förderung durch das Land) bei den Weltmeisterschaften in Prag und räumte dort 
ordentlich auf. Im Diskuswurf und Kugelstoßen ließ er sein Wurfgerät weiter, als jeder 
andere auf der Welt in seiner Altersklasse, fliegen und im 100m und 200m Sprint reichte es 
dazu, dass er sich einem zwei Jahre Älteren geschlagen geben musste, da er dort in höherer 
Altersklasse startete. Den Zweiten Platz belegte er dort aber trotzdem. 
 
Aber auch die Kinder, die nicht im Verein sind, durften in den Genuss von Leichtathletik bei 
uns kommen. Denn FOXI's 4. Olympiade, besucht durch 180 Kinder, die teilnahmen, war ein 
voller Erfolg und lässt wohlwollend auf Fortführung hoffen. 
 
Aber insgesamt haben wir im Moment eine ziemlich leistungsstarke Jugend. Verschiedenste 
Titel konnten die Athleten, die zu Wettkämpfen fuhren mit nach Hause bringen. Die Staffel 
der U20 wurde 4. bei den Norddeutschen und auch bei den Landesmeisterschaften des 
letzten Jahres wurden gute Platzierungen erzielt. Beim Staffelmarathon starteten unsere 
Foxi-Speeders und konnten den Kidslauf mit einem erheblichen Vorsprung von gut 3 
Minuten gewinnen. Mit einer fantastischen Zeit von 43:37,9 Minuten über 5x2 Kilometer 
haben die Läufer/innen den VfB Fallersleben hervorragend vertreten. 
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Im letzten Jahr wurden zudem zahlreiche Vereinsrekorde aufgestellt, gebrochen und 
eingestellt: 
 

Hallenrekorde: Freiluftrekorde 

WJ U20 Hochsprung Merle Mehlig  MJ U20 200m Benno Wiggers 

WJ U20 Weitsprung Merle Mehlig MJ U20 Weitsprung Benno Wiggers 

W14 60m Hürden Maike Mehlig  MJ U20 5-Kampf Josef Reichelt 

W14 Weitsprung Maike Mehlig  WJ U20 100m Hanna Heuberger 

MJ U20 60m Benno Wiggers  WJ U20 Hochsprung Merle Mehlig 

 WJ U20 Weitsprung Merle Mehlig 

 M15 Kugelstoßen Phil Grolla 

 M15 Diskus Phil Grolla 

 M14 5km Straße Silas Paukner 

 W14 Hochsprung Maike Mehlig 

 W14 Speerwurf Maike Mehlig 

 W14 Block S/S Maike Mehlig 

 M09 50m Nikita Reich 

 M09 800m Leif Lenz 

 M08 50m Tomm Krosch 

 W08 Schlagball 80g Carlotta Düsing 

  
Das Wort “leistungsstark“ beschreibt unsere Jugend also im Moment zusammen mit den 
Adjektiven „humorvoll“ und „spaßig“ wohl ziemlich gut. 
 
Lauftreff 
Der Wolfsburg Gifhorner Laufcup war für die LäuferInnen in 2016 mit 11 Saisonläufen die 
wichtigste regelmäßige 10 Kilometer-Laufveranstaltung in unserer Region. Insgesamt 19 
Läuferinnen und Läufer aus der Leichtathletiksparte beteiligten sich an den Veranstaltungen, 
wobei 7 x persönliche Bestzeiten in dieser Saison gelaufen werden konnten. Karin Becker 
erreichter als beste Läuferin aus unserer Sparte mit neuer persönlicher Bestzeit in 43.14 
Minuten einen guten Platz 11 in der Gesamtwertung sowie Platz 2 in der AK W50.  Die beste 
Platzierung bei den Männern schaffte Rainer Morgenthal mit Platz 3 in der AK M50. Damit 
wurde er 17. in der Gesamtwertung. 
 
Der Wolfsburg Marathon war wieder ein Höhepunkt für unsere Halbmarathonläufer. 14 
Läuferinnen und Läufer beteiligten sich an dieser Veranstaltung. Besonders stark war die 
Leistung unser Frauen mit Karin Becker, Swea Siesespeck und Gaby Wieja, die die 
Teamwertung bei den Frauen gewinnen konnten. Bei den Männern gewann Hartmut Leitner 
seine Alterswertung bei dieser Veranstaltung. Übertroffen wird dies nur durch die 
Halbmarathon Mannschaftwertung Seniorinnen W50 in der NLV Bestenliste. Hier konnten 
Karin Becker, Swea Siesespeck mit Karin Manzeck im Jahr 2016 Platz 1 erlaufen. In der NLV 
Gesamtwertung ist dies immerhin noch ein sehr guter Platz 7.  
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In den NLV - Einzelwertung Halbmarathon erlief Karin Becker im Bereich Seniorinnen W50 
Platz 3 (mit persönlicher Bestzeit von 1:37:01h in Bremen) und sogar Platz 1 im Stundenlauf. 
Ebenfalls in der Bestenliste zu finden sind Swea Siesespeck mit Platz 4 in der 
Marathonwertung Seniorinnen W50 und Karin Manzeck mit Platz 8 in der Halbmarathon-
wertung Seniorinnen W55. Die beste NLV Platzierung bei den Männern erreichte Frank 
Balzer mit Platz 6 im Halbmarathon und Platz 9 im Marathon im Bereich Senioren M 45. In 
seiner Altersklasse konnte Frank bei den 10 Kilometer Bezirksmeisterschaften Platz 2 
belegen.     
 
Wie in jedem Jahr nahmen wir an den verschiedenen bundesweiten Großveranstaltungen 
teil. Beim größten Halbmarathon in Deutschland in Berlin starteten Sandra Rodemeier und 
Rudi Schmidt. Beide kamen mit persönlichen Bestzeiten wieder zurück. Rudi konnte seine 
Halbmarathonbestzeit auf 1:28.42h verbessern. Nachdem Sandra in Berlin knapp unter zwei 
Stunden bleib, verbesserte sie ihre Bestzeit im Halbmarathon in St. Peter-Ording auf 
1:49.53h.  Nach Österreich zum Wien Marathon ging es für Karin Becker und Jens Thies. 
Karin konnte dort den 6. Platz in ihrer Altersklasse erzielen. Mit über 6000 Finishern zählt 
Wien zu den ganz großen Marathonveranstaltungen in Europa. 
Darüber hinaus haben wir an diversen Marathon- bzw. Halbmarathonveranstaltungen wie, 
u.a. Hannover, Hamburg, Leipzig, Tangermünde u. Bremen teilgenommen. Oft konnten wir 
mit persönlichen Bestzeiten von den Veranstaltungen wieder zurückkehren.  
 
Unter Führung von Jens Thies richteten wir den 15. Windmühlenberglauf aus. Mit beinahe 
300 Teilnehmern freuten wir uns über eine gelungene Veranstaltung mit deutlich mehr 
Teilnehmern gegenüber dem Vorjahr.  
Mehr als 25 Läuferinnen und Läufer gehören inzwischen zum festen Stamm von unserem 
Lauftreff. Diverse davon nahmen nun erstmalig erfolgreich an dem Wolfsburg Gifhorner 
Laufcup teil. Die Staffel beim Wolfsburger Staffelmarathon wurde diesmal beinahe 
vollständig durch den Lauftreff gestellt und konnte dort Platz 24 von 66 Staffeln belegen.  
Inzwischen trifft sich der Lauftreff nicht nur am Donnerstag oder Sonntag, sondern 
organisierte jeweils am Dienstag ein Intervalltraining als Vorbereitung für die diversen 
Laufveranstaltungen. Durch die gemeinsamen Läufe bzw. Veranstaltungen ist inzwischen der 
Lauftreff und der ursprüngliche Langstreckenbereich gut zusammengewachsen. Es fehlt 
leider noch der Nachwuchs im jungen und mittleren Erwachsenenbereich.  
 
Gut angenommen wurde unser Läuferabschlussessen sowie der Silversterlauf, den wir 
gemeinsam mit den Walking Damen ausgerichtet haben. 
 
Die Verantwortlichen vom Lauftreff organisierten gemeinsam mit dem VfB Fit einen Laufkurs 
für Laufeinsteiger und konnten dabei die AUDI BKK für einen Ernährungsvortrag gewinnen. 
Der Kurs war sehr schnell mit seinen 15 Plätzen ausgebucht. Leider konnten wir daraus nur 
einen Läufer für unseren Lauftreff gewinnen.    
 
Die Leichtathletik richtete wieder zahlreiche Sportveranstaltungen aus: Am 15. 
Windmühlenberglauf über 10km und dem anschließenden Kinderlauf über 2,5km nahmen 
trotz widrigen Bedingungen insgesamt 292 Läuferinnen und Läufer teil. Beim Abendsportfest 
mit Stundenlauf nahmen 69. Auch fand wieder das Wintersportfest zum Jahresabschluss in 
geänderter Form mit 36 Teilnehmern statt. 
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Veranstaltungen 2017: 
- 4. August:  8.Abendsportfest  
- 20. August:   16. Windmühlenberglauf 
- 16. September:  21. Hoffmann-von-Fallersleben Sportfest 
- 19. November:  18. Wintersportfest 
 

 

 
 
Ansprechpartner der VfB-Leichtathletik ist:  
Spartenleiter: Sven Jäckel, Tel.: 05362-666287; leichtathletik@vfb-fallersleben.de 
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Aktion Sportabzeichen 
 
Die Aktion Sportabzeichen blickt auf gutes Jahr 2016 zurück. Insgesamt gab es 338 
abgelegte Sportabzeichen, wovon 81 bei der Waldorfschule durch Familie Wolff 
abgenommen wurden. Weitere Schulen oder Lehrer haben nicht angefragt oder unterstützt. 
Wie immer haben einige Sportler ihr Abzeichen nicht beendet. 
 
Am 6. März fand die Verleihung der Sportabzeichen aus 2015 im Gemeindesaal der 
Michaeliskirche statt. Mit einer kleinen Andacht, Liedern und Kaffee und Kuchen wurde es 
eine gemütliche Verleihung. In 2017 ist die Verleihung am 5. März. 
 
Durch Änderungen bei den Abnahmen auf den Sportplatz, mit nur noch 10 Abnehmern, gab 
es einige Wartezeiten für die Sportler, da nicht immer alles sofort angeboten wurde. Dies 
besserte sich zum Ende der Saison, da die Sportler sich darauf eingestellt hatten. Auch die 
Kursgebühr von € 2,- für Erwachsene wurde akzeptiert. 
 
Neben dem Training am Montag gab es für das Sportabzeichenteam noch weitere 
Abnahmen zu organisieren:  

- Radabnahmen 
- Turnabnahmen 
- Schwimmabnahmen 

 
Neben den sportlichen Tätigkeiten wurde auch die Gesellschaft im Team und den Sportlern 
gefördert. Jeden letzten Freitag im Monat findet ein Stammtisch in der CASA Mia in 
Fallersleben statt. Nach dem Training wurde im Sommer im Leichtathletik-Raum an der 
Tribüne noch gemütlich eingekehrt, gegrillt und erzählt.  
Zum Jahresabschluss fand dann noch ein Treffen mit Wanderung statt, bei dem über 20 
Sportler dabei waren. 
 
Die Sportabzeichensaison beginnt wieder am Montag, 8. Mai um 18:00.  
 
Infos zu den Bedingungen gibt es auf der Homepage des VfB oder des DOSB. 
 
Ansprechpartner sind  
Obmann Sven Jäckel, Tel 05362-666287  
Trainer Dieter Hepe, Tel 05362-2716 
E-Mail sportabzeichen@vfb-lot.de  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:sportabzeichen@vfb-lot.de
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Sparte Radsport 
 
Wie in jedem Jahr, beginnen unsere Aktivitäten mit unserer Grünkohlwanderung. Bei 
offenem Wetter, sowie sicheren Wegen, wird gewandert. 
 
Mit Beginn der Sommerzeit, Ende März, fängt die Radsaison an. 
 
Unsere Ostereierschlemmertour, macht hin und wieder dabei eine Ausnahme, da Ostern 
zeitlich unterschiedlich ausfällt. 
 
Da die Tage jetzt länger werden, beginnen unsere Tagestouren in unserer Region. Durch 
Wald und Flur kommen zwischen 50-70 Km zusammen. Oftmals wird auch in einem Kaffee 
oder Eisdiele eingekehrt. 
 
Bei unseren Normaltouren, die Dienstag, Mittwoch und Samstags stattfinden, beträgt die 
Kilometerleistung zwischen 15-30 km. In einer Zeit von 90-120 Minuten. 
 
Am ersten Mai, war und ist traditionsgemäß, ein Treffen nach dem Radeln in der 
Westerbreite zum Grillen und für Kaffee und Kuchen. Unser nächstes Heileit, war die 
Spargeltour nach Winkel. 
 
Die Frühjahrstour, ging nach Bad Bodenteich. Die Hintour sowie die Fahrt in die Umgebung 
wurde von Eberhard Patzke geleitet. Die Rücktour führte Wanderwart Herbert Beye. 
 
Alle Beteiligten kamen gesund und begeistert in Fallersleben wieder an. 
Unser Favorit in der Beteiligung sowie Kilometerleistung mit 3898,3 Km ist Karl-Heinz 
Redante. Er steht seit Jahren an erster Stelle. 
 
Insgesamt wurden 50.262Km gefahren, das sind etwa 3300km weniger als im Jahr 2015. 
 
Für 2017 wünsche ich einen ebenso guten Verlauf wie 2016. 
 
Mit dreimal Gut Luft Euer Wanderwart:   Herbert Beye 
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Sparte Schwimmen 
 
Hallo  VfB  Mitglieder, Schwimmerinnen und Schwimmer. 
 
Im Badeland läuft der Trainingsbetrieb  gut, Frau Shailyn Pommer  trainiert mittwochs mit 
Erfolg die Kinder und Jugendlichen.  
Herr Jörg Rockstroh verstärkt seit Anfang des Jahres unser Team und betreut donnerstags im 
Badeland unsere Kinder für das Bronze Abzeichen und am Samstag zwei weitere 
Anfängerkurse im Lehrschwimmbecken Heiligendorf.  
Das Erwachsenen Schwimmen und den Kurs für Anfänger, auch das Technikschwimmen wird 
von Frau Ursula Brandt mit Unterstützung von Steven Laxa erfolgreich geleitet. 
Das Hallenbad Sandkamp ist ab April 2016 wiedereröffnet und Frau Ursula Brandt und 
Simone Zander leiten gemeinsam drei Kurse Schwimmunterricht für Kinder.  
Außerdem haben wir jeden Donnerstag zwei Anfänger-Schwimmkurse in der Lebenshilfe 
Suhlerstraße, im Lehrschwimmbecken. Mit Unterstützung von Jasmin Schubert kann Ursula 
Brandt dort in zwei Kursen, zwölf Kindern das Schwimmen beibringen.  
Insgesamt wurden 43 Seepferdchen, 42 Freischwimmabzeichen und 5 Silber abgenommen. 
Ich bedanke mich bei meinem Team für zuverlässige Mitarbeit, und das wir auf ein 
erfolgreiches Jahr zurückblicken können. 
 
VFB Fallersleben Schwimmsparte 
Spartenleitung Simone Zander 
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Sparte Ski 
 
Das Ski-Team im VfB Fallersleben unter der Leitung unseres 1. Vorsitzenden Harry Wenzel 
und dem 2. Vorsitzenden Dieter Bruchmann bietet mit 24 aktiven Übungsleitern/innen im 
Verein Ski Alpin- und Snowboardschulung, Nordic Walking Stunden und Fit-Kurse an.  
 

Wir haben unser Team verjüngt! Als neue Übungsleiter/innen begrüßen wir  
Sarah Zwittian (Snowboard), Jan Grundmann und Nils Irmler (Ski Alpin). 

 
Unsere Skifreizeiten im Jahr 2016: 

• Januar: Großarl (13.1. – 17.1.16) 

• Januar: Ischgl-See „grenzenloses Skifahren“ (23.1. – 30.1.16)   

• Februar: Rohrmoos „vom Zimmer direkt auf die Piste“ (20.2. – 27.2.16) 

• März: Dienten “Besuch beim Hochkönig” (12.3. - 19.3.16) 

• März: Obertauern Jugend-/Familienfreizeit (19.3. – 26.3.16) 

• April/Mai: Abschlussfahrt der Übungsleiter zum Hintertuxer Gletscher 

• Oktober: Ski-Opening Hintertuxer Gletscher (26.10. – 30.10.16)  

• November: „Gletscherträume“ Sölden (22.11. – 27.11.16)  
 

Die traditionellen Saisoneröffnungs- und Abschlussfahrten nach Hintertux im Oktober und 
über den 1. Mai sowie die Eröffnungsfahrt nach Sölden/Ötztal Ende November wurden als 
eigenverantwortliche Gruppenfahrten durchgeführt. 
Vor jeder Skifreizeit bieten wir ein Teilnehmertreffen und hinterher ein Wiedersehenstreffen 
an. Unsere Vorstandsarbeit zur Vorbereitung der Fahrten und sonstigen Aktionen leisten wir 
in etlichen Sitzungen im Skistadel auf dem Lütgehof ab und zusätzlich wird das gesamte 
Übungsleiterteam bei Übungsleitersitzungen informiert und in die Planungen mit 
einbezogen.  
  
Für die neue Saison 2016/2017 sind folgende Fahrten geplant: 

• Januar: Ischgl-See (14.1. – 21.1.17)   

• Februar: Rohrmoos / Schladming (11.2. - 18.2.17) 

• März: Dienten / Hochkönig (11.3. - 18.3.17) 

• März: Obertauern – Kurzreise (22.3. – 26.3.17) NEU! 

• April: Obertauern Jugend-/Familienfreizeit (8.4. – 15.4.17) 

• April/Mai: Abschlussfahrt zum Hintertuxer Gletscher (26.4. – 1.5.17) 
 

Wie jedes Jahr hat die Skisparte ein Fahrtenheft gestaltet und verteilt. Darüber hinaus gibt 
es alle Infos zu den Fahrten und Fotos im Internet unter www.vfb-fallersleben.de. 
 
 
 
 
 

http://www.vfb-fallersleben.de/
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Sonstige Aktivitäten der Skisparte: 
31.01.16: Grünkohlwanderung vom Lütgehof nach Sandkamp N W und Skifahrer gemeinsam  
12.02.16: Jahreshauptversammlung mit Neuwahlen aller 2. Positionen 
16.04.16: Abwinterparty im Kleingartenverein Sonnenschein bei Otto 
05.06.16: Teilnahme beim Schützenfestumzug in Fallersleben 
11.06.16: Teilnahme beim Sommerfest im Windmühlenbergstadion  
29.06.16: Übungsleitersitzung mit Grillen auf dem Lütgehof 
09./ 10.09.16: Teilnahme beim Oktoberfest der Handballsparte im Festzelt am Schützenplatz 
12.11.16: Skibasar und Anwintern auf dem Lütgehof  
26.11. – 3.12.16: Übungsleiter Aus- und Fortbildung in Olang am Kronplatz (Italien)     
05.12.16: Weihnachtsfeier der Nordic Walker/ innen im Blue & More in Fallersleben 
17.12.16: Weihnachtsfeier der Skiübungsleiter im Restaurant Jott Hotel Jäger in Sandkamp 
 

 

Jahresbericht 2016 Skisparte  – „Nordic-Walking“ 

 
 
Die Nordic-Walker der Skisparte des VfB-Fallersleben haben auch so 
manchen „Verfolger“ auf ihren Trainingswegen wahrgenommen. Die neue 
Terndsportart aus Hollywood das „Nordic-Stalking“ hat jetzt auch uns 
erreicht. 
 
Verbunden mit unserem Trainingsprogramm Aufwärmen, Kräftigen und 
Herz-Kreislauf-Training kommen wir auch mit Stöcken richtig ins Schwitzen 
und bereiten uns nicht nur für die Skisaison vor. 
Unsere fast 40 Nordic-Walker/innen werden an 2 Wochentagen von  
Dagmar Bartak, Horst Gembus und Detlev Bartak trainiert.   
 
Unsere Übungsstunden finden das ganze Jahr über an der frischen Luft 
statt. Wir haben eine tolle Gruppendynamik, viel Spaß an 
abwechslungsreichem Sport, organisieren viele gemeinsame Aktivitäten 
und besuchen gerne geselligen Veranstaltungen. 
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Trainingszeiten:  
 
Montag:  17:30 – 19:00 Uhr   
Mittwoch: 17:30 – 19:00 Uhr   
 

Für 2017 ist zusätzlich ein Präventionskurs „Nordic-Fit“, von den Krankenkassen bezuschusst, 
geplant. Hier werden drei verschiedenen N.-W. Techniken vom DSV (Deutschen Skiverband) 
nordic aktiv Bewegungskonzept vermittelt. Mindestteilnehmerzahl 7 Pers. (bitte um 
telefonische Anmeldung) 
Kursbeginn 20. April 2017. ------- Gäste sind herzlich willkommen! 

 
Unsere Aktivitäten: 
 
31.01.2016 Grünkohlwanderung von Fallersleben nach Sandkamp zur 
Gaststätte „Am Kanal“  
01.06.2016 Zum Spargelessen nach Barnsdorf  
05.07.2016 Teilnahme am Festumzug in Fallersleben 
21.07.2016 Sommerfest an der VfB-Sporthalle 

15. u. 17. 08.2016 Brunnenwanderung im Hasselbachtal 
05.09.2016 Silberhochzeit Michaela Bengel 
28.09.2016 Letzter Trainingstag im Mörser Wald 
05.12.2016 Weihnachtsfeier im „Blue and More“ in Fallersleben 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Informationen können aus dem Internet abgerufen oder telefonisch bei Dagmar Bartak 
erfragt werden.           
Telefon: 05374-3037 oder 0171-6462802 
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Sparte Tanzen 
 
Bei der Jahreshauptversammlung der Sparte Tanzen am 15. Februar 2016 musste der 
Spartenvorstand neu gewählt werden. Spartenleiter Lothar Franke wurde einstimmig 
wiedergewählt. Da Kassenwart Andreas Funk und Schriftwart & Pressewart Katrin Briel nicht 
mehr zu Verfügung standen, wurde Bernd Hartmann als neuen Kassenwart und Eckhard 
Pätzold als Schrift- und Pressewart gewählt. Zum neuen Kassenprüfer wurde Christa 
Parsiegla gewählt. 
Die Mitgliederzahlen hatten sich 2016 so in der Waage gehalten. Neuster Stand am 
07.02.2017 – 105 Mitglieder, aktive und passive zusammengerechnet. 
Am 28.02.2016 fand die Grünkohlwanderung statt. 26 Tänzer nahmen daran teil. Unterwegs 
wurden die Tänzer von Renate Hoffmeister mit Glühwein und Tee versorgt. Gegessen wurde 
im Kleingartenheim Ost in Fallersleben. Es gab reichlich Grünkohl mit Bregenwurst und 
Fleisch. 
Am 22.05.2016 fand die Radtour statt. 24 Tänzer nahmen daran teil. Bodo und Renate 
Bühring haben die Strecke ausgesucht. Im Sportheim des SV Wedelheine, welches 
Spartenleiter Lothar Franke ausgesucht hatte, wurde dann Spargel satt gegessen. 
Leider konnte die Tanzsparte beim Schützenfestumzug nicht teilnehmen, da die Beteiligung 
zu gering war. 
Die Dienstagsgruppe, die in Osloß getanzt hatte, musste leider aufgelöst werden, da zum 
Schluss nur noch 3 Paare getanzt hatten. 
Im November wurde wieder eine neue Montags-Anfängergruppe gegründet. Die Gruppe ist 
zur Zeit mit 10 Paaren besetzt. 
Am 26.11. fand in der Gartengaststätte Sonnenschein bei Otto die Weihnachtsfeier statt. 
Doreen und Marcel Steinke wurden vom Spartenleiter mit einem Wanderpokal 
ausgezeichnet. Sie waren am aktivsten beim Training. Sie hatten die meisten 
Trainingseinheiten. 
 
Termine 2017 
19.02. Braunkohlwanderung                                                                 
Mai-Juni Radtour mit Spargelessen 
27.02. Rosenmontagfete                                                                        
25.06. Schützenfestumzug 
08.12. Weihnachtsfeier 
 
Getanzt wird montags von 18:45-21:15 in der Aula der Glockenbergschule. Sonntag von 
19:00-20:00 in der Turnhalle der Glockenbergschule. Neue Paare sind jederzeit herzlich 
willkommen. 
 
Bleibe fit, mach mit 
Tanz mal wieder! 
Lothar Franke 
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Sparte Tischtennis 
 
Allgemeines: 
Unsere aktuelle Mitgliederzahl beträgt mit Stand Dezember 69 Mitglieder und damit 6 mehr 
als ein Jahr zuvor. 
 
Im vergangenen Jahr wurden folgende Veranstaltungen besucht oder durchgeführt: 
Die Vereinsmeisterschaften für das Jahr 2016 fanden am 09.01.16 statt. Es konnten 10 
Teilnehmer in der Turnhalle begrüßt werden. Es wurde in zwei Gruppen die Vorrunde 
ausgespielt. Die Besten spielten dann die Hauptrunde um den Vereinsmeister aus. Die 
anderen Teilnehmer kämpften in der Trostrunde um den Pokal. Sieger und damit 
Vereinsmeister 2016 wurde Hendrik Weigt vor Lars Freitag und Sven Baumann. Die 
Trostrunde konnte Bodo Bührig vor Rolf Baumann für sich entscheiden. Im Doppel 
gewannen Hendrik Weigt und Florian Neumann vor Lars Freitag und Reinhard Baumann. 

 
Am 29.01.16 trafen sich insgesamt 13 Teilnehmer zum Bowlingabend im Strike. Auch wenn 
das eher Nebensache war, wurde hart gekämpft und mit Siegmar Heckendorf gab es auch 
einen Gesamtsieger vor Gerhard Ohmstede und Florian Neumann. Die Tagesbestleistung 
erreichte Ralf Arnecke mit 150 Punkten in der zweiten Runde. 
 
In Zusammenarbeit mit der Grundschule wurde auch im Jahr 2016 am 03.02.16 wieder der 
Rundlauf-Teamcup durchgeführt. Schülerinnen und Schüler der 3. und 4. Jahrgänge konnten 
sich hierbei in Teams messen. Auch in diesem Jahr war diese Veranstaltung wieder super 
besucht. Offensichtlich haben die Schüler aus Fallersleben dabei so gut trainiert, dass die 
Grundschule Fallersleben im Stadtentscheid den ersten Platz belegte. Der Dank gilt wie 
immer Werner, Rolf und Bodo, sowie der Schule für die Unterstützung und Ausrichtung der 
Veranstaltung. 
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Besucht wurde der Stadttischtennistag, sowie die Stadtmeisterschaften im Jugend und 
Seniorenbereich. 
 
Bei gutem Wetter trafen sich 17 Mitglieder und Freunde der Sparte zum Sommergrillen am 
05.08.16 im Halleninnenhof.  
 
Am 09.09.16 und 10.09.16 wurde das Oktoberfest des VfB Fallersleben besucht. Insgesamt 
wurden durch die Tischtennissparte 31 Karten gekauft. Erstmals wurde das Fest durch die 
Handballsparte an zwei Tagen durchgeführt. Aus meiner Sicht war das wieder eine super 
Veranstaltung. 
 
Das seit vielen Jahren stattfindende Freundschaftsspiel der Ersten zusammen mit dem 
befreundeten Verein aus Egeln fand wie jedes Jahr wieder im Sommer statt. In diesem Jahr 
waren wir am 17.09.16 bei uns in der Halle. Im Anschluss wurde natürlich wieder gegrillt und 
auch das ein oder andere Getränk zu sich genommen. 
 
Das mit Sicherheit größte und aufwendigste Event der Sparte war natürlich die Feier 
anlässlich des 70-jährigen Jubiläums der Tischtennisabteilung in Fallersleben. Die Feier fand 
am 08.10.16 in der AWO in Fallersleben statt. Es konnten viele Mitglieder, Freunde und auch 
ehemalige begrüßt werden. Auch war mit Werner Appe ein Gründungsmitglied dabei. Im 
Rahmen der Feierlichkeiten wurden diverse Ehrungen durchführt. Auch wurde ein 
Jubiläumsheft über die vergangenen 70 Jahre Tischtennis erstellt und ausgegeben.  
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Ich denke das war eine gelungene Veranstaltung und die lange Vorbereitung dafür, hat sich 
gelohnt. Ein großer Dank gebührt Heinz Fritzsche und dem Orgateam, sowie den Helfern, 
ohne die das so nicht möglich gewesen wäre. 
 
Auch in diesem Jahr gab es natürlich wieder Treffen zur Durchsprache der 
Mannschaftsaufstellungen. Wie immer wurde heiß diskutiert, um die bestmögliche Lösung 
zu finden. Das hat diesmal auch gut geklappt, was die Ergebnisse der Mannschaften in der 
jetzigen Spielzeit belegen. 
 
Für alle Spieler der Mannschaften wurden im letzten Jahr neue Trikots und Hosen besorgt. 
Die Kosten dafür hat jeder selbst getragen. 

 
Sportbetrieb: 
Im Schüler/Jugendbetrieb nahm der VfB Fallersleben in der Rückrunde der Saison 2015/2016 
in der Kreisliga mit einer Jugendmannschaft teil. 
Auch für die Saison 2016/2017 wurde eine Jugendmannschaft in der Kreisliga gemeldet. 
Betreut wird diese durch Sven Baumann und Ralf Arnecke. Genaueres zur Entwicklung im 
Jugendbereich kann sicherlich der Jugendwart Ralf Arnecke berichten. 
 
Im Herrenbereich war die Sparte im Jahr 2016 mit insgesamt 4 Mannschaften vertreten. Für 
die aktuelle Saison wurden 3 Herrenmannschaften gemeldet: 
 
1.Herren: 
Nach Abschluss der Saison 2015/2016 wurde in der Bezirksklasse der 6. Tabellenplatz belegt. 
Damit wurde die Leistung der Hinrunde bestätigt. Erfolgreiche Spieler waren Hendrik und 
Lars. In der Einzelwertung der Staffel belegte Hendrik mit 27:9 den 2. und Lars mit 23:9 der 
3. Platz. Auch im Doppel waren die Beiden kaum zu stoppen und wurden hier 2. mit vier 
verlorenen Spielen. 
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Nach der Hinserie der Saison 2016/2017 belegt das Team in der gleichen Klasse den 5. Rang. 
Auch in der aktuellen Saison sind Hendrik und Lars offenbar das Maß der Dinge. Zum 
Jahreswechsel ist Hendrik mit 16:2 Spielen Erster und Lars mit 13:3 Siegen Dritter der 
Bezirksklasse. Im Doppel sind die beiden ungeschlagen und damit natürlich ganz vorne. 

Besser könnte es im unteren Paarkreuz laufen. Mal schauen, wie sich das mit der 
Verstärkung durch Michael Kant zur Rückrunde weiterentwickelt. 
 
2.Herren: 
Nach Ende der Saison 2015/2016 konnte in der 2. Kreisklasse mit 25:11 Punkten ein sehr 
guter dritter Platz erreicht werden. Bester Spieler war Bodo der mit 22:6 Spielen in der 
Rangliste auf dem 6. Platz die Saison beendete. Ansonsten war das Team sehr ausgeglichen, 
was das gute Ergebnis erklärt. 
In der aktuellen Saison kämpft die Mannschaft in neuer Aufstellung in der gleichen Klasse. 
Nach Abschluss der Hinserie wird mit 12:6 Punkten wieder der dritte Platz belegt. 
Überragend ist Christoph, der nur ein Spiel im unteren Paarkreuz abgeben musste. Auch das 
Doppel Bodo und Werner haben nur ein Spiel verloren und sind damit in der Rangliste auf 
Platz zwei. 
 
3.Herren: 
Nach Ende der letzten Saison belegte die Mannschaft in der 3. Kreisklasse leider mit 3:37 
Punkten den letzten Platz. Einzig Harald Heckendorf konnte die Saison mit einem positiven 
Ergebniswert beenden und belegte mit 27:11 Spielen den 4. Platz in der Rangliste. 
Das neu formierte Team ist jetzt in der 4. Kreisklasse aktiv. Wie sich zeigt, auch richtig 
erfolgreich. Nach der Hinrunde wird mit 15:1 Punkten der erste Platz belegt. Innerhalb der 
Mannschaft sind so ziemlich alle im Einzel super unterwegs. Nico ist mit 10:2 Dritter und 
Matthias mit 9:2 Vierter in der Rangliste. Florian hat im unteren Paarkreuz alle Spiele 
gewonnen und ist damit auf dem sechsten Platz gelistet. Auch Torsten hat nur drei Spiele 
abgeben müssen. Alles in allem eine super Leistung. 
 



 

 

 
 

26 

 
4.Herren: 
Die 4. Mannschaft belegte nach der Rückrunde der vergangenen Saison den 4. Tabellenplatz. 
Erfolgreichster Spieler war Rolf Baumann mit 10:4 Spielen vor Florian Neumann mit 22:11 
Punkten. Auch im Doppel haben die beiden nur ein Spiel verloren. Der Rest der Mannschaft 
spielte so ausgeglichen, dass dieser gute Platz erreicht werden konnte. 
In der aktuellen Saison haben wir keine 4. Mannschaft mehr gemeldet. 
 
Somit ist der Spielbetrieb für die Mannschaften 1 bis 3 zum Glück wieder deutlich positiv. 
Das macht dem Einzelnen sicherlich auch mehr Freude und darauf kommt es ja schließlich 
auch an. 
 
Die Bilanzen aller Mannschaften und der einzelnen Spieler können bei Bedarf bei mir 
eingesehen werden. 
 
Abschließend wünsche ich allen Mannschaften und Spielern ein erfolgreiches Jahr 2017 mit 
viel Freude am Tischtennissport. 
 
 
Hendrik Weigt (Spartenleiter Tischtennis) 
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Sparte Triathlon 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

28 

 
 

Sparte Turnen 
 
Trefflich: Die JHV der Turner fand am 10.02.2017 statt. Wahlen waren nicht angesetzt, dafür 
gab es strukturelle Veränderungen. Die JHV des VfB ist für den 03.03.2017 terminiert.   
 
Turnfest: Nach dem Landesturnfest 2016 in Göttingen steht in diesem Jahr das Deutsche 
Turnfest in Berlin (03.- 10. Juni 2017) im Mittelpunkt des Geschehens. Und der VfB 
Fallersleben ist auch hier vertreten.  
 
Weltmeister: Bei den Weltmeisterschaften im Rhönradturnen und Cyr Wheel in Cincinnati 
(Ohio USA) triumphierten drei Fallersleber. So holte sich Caroline Schulze in ihrer 
Altersklasse L9 den ersten Platz; in den Einzelfinals Gerade Platz 3, Sprung Platz 1, Spirale 
Platz 4. Vize-Weltmeister der Männer im Cyr Wheel wurde Hauke Narten und bekam in der 
Kür ebenfalls Silber. Bei den Cyr Wheel der Frauen erreichte Sarah Lüdiger Fünfte. VfB im 
Medaillenspiegel 2x Gold, 2x Silber, 1x Bronze. Applaus-Applaus!  
 
Große Ehre: Im November lud der Vorstand des VfB zu Ehrungen seitens des Gesamtvereins 
ein.Im Saal der Neuen Stuben wurden die Turner reichlich bedacht.. So fiel die Wahl zum 
Sportler des Jahres an Hauke Narten für 2x Silber bei der WM in den USA. Als Fünft-
platzierte erhielt für den WM-Einsatz Sarah Lüdiger bei den Damen die Vereinstrophäe 
überreicht. Zur Jugendsportlerin des Jahres wurde Caroline Schulze ernannt (WM-Rhönrad 
2x Gold und 1x Bronze). Als langjährige Mitglieder sind geehrt worden. 25 Jahre: Britta 
Jachlinski, Kerstin Jachlinski, Ingeborg Redante. 40 Jahre: Monika Hälse, Nina Liebhardt, 
Gerhard Schlienz, Jutta Streilein, Hannelore Röthke 50 Jahre: Brigitte Engelhardt, 60 Jahre: 
Rosemarie Müller.  
 
Gesundbrunnen: Noch sind die Gesundheitssportkurse aktiv. Dafür sorgen die beiden Ü-
Leiterinnen Helga Jabczynski und Gisela Wacker mit ihrer speziellen Ausbildung. Als 
Schwerpunkte gelten nach wie vor Beckenboden- und Wirbelsäulengymnastik sowie Pilates.   
  
Hochburg: Diese Vokabel hat das Rhönradturnen verdient. Auszugsweise Ergebnisse: 
entnommen der Zeitschrift Rundherum, LMS jüngste Turnerin Finja Rosse AK B 12 2.Pl. Jule 
Fastnacht 3.Platz AK B 13, Luisa Schreiber AK B 15/16 Pl. 3 und Lina Missal Pl. 2 Nordd. Ms: 
(Leverkusen) Finja Rosse Pl. 11, Jule Fastnacht Pl. 9 Luisa Schreiber Pl.7 Caroline Schulze Pl. 2 
bei der DM ebenfalls Pl 2.(Essen). Der Nachwuchs ist gesichert, Das zeigt auch die interne 
Vereinsmeisterschaft im November.  
 
Immer mobil: Sie sind dauernd unterwegs und ständig in Bewegung. Na wer wohl? Die 
Gymnastikfrauen! So fand u.a.eine Sommerwanderung statt. Ein weiteres Tagesziel war das 
Landesturnfest in Göttingen. Berlin lockte mit einem Besuch im Friedrichstadt-Palast sowie 
ein Gang über den Weihnachtsmarkt (eine Woche vor dem Terroranschlag !!!). Das Motto 
lautet für 2017: Frisch, fromm, fröhlich; frei; wir sind auch im neuen Jahr dabei. 
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Mädchentraube:  Kreiseinzelmeisterschaft mit 16 Turnerinnen vertreten. Im Bezirk schafften 
es im Gerätefinale Celina Schultz im Sprung auf Pl. 1 (Gold) und Maret Krauss auf Pl. 6 am 
oden. Celina hatte sich für die LMS qualifiziert und belegte einen guten Mittelplatz. In der 
Kreisliga mit Hin-und Rückrunde hatte der VfB 3 Mannschaften gemeldet; sie belegten Pl. 
3,4und 5.In der Bezirksliga waren zwei Mannschaften am Start.    
 
Sportakrobatik: Es wurde sehr erfolgreich teilgenommen bei den Landesmeisterschaften, 
den Nordwestdeutschen Meisterschaften sowie Freundschaftswettkämpfen in Ilten, dem 
Wahrendorff Cup und dem Nikolausturnier in Dresden. Erstmals nahm das Damenpaar Julia 
Matheis und Nia Gohle an Wettkämpfen teil. Die Damengruppen um Lena Oehmke. Mia 
Felber und Lea Beyer; Rebecca Seeliger, Leonie Loreit und Zoi Tonas; als auch Livia Lazzara, 
Maria Wille und Sophia Otto haben die Qualifikation für die Deutsche Bestenermittlung in 
Berlin erreicht und sich gut platziert. 
 
Die Kleinen: Sie sind gut aufgefangen in den Kinderturngruppen und aktiv z.B 
Turnabzeichen, Schützen- und Laternenfest u.a.m.    
 
 
05. 02. 2017                  Gerhard 
Schlienz      
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Sparte Volleyball 
 

                                                                                                                               Spartenleitung: 
                                                                                                                   Annegret Wehrmaker 

                                                                                         Richard-Blume-Str.9 
                                                       38442 Wolfsburg 

                                                                                                            Tel.: 05362/62357 

 
Die zwei neu organisierten Trainingszeiten am Montag und Donnerstag werden gut 
angenommen. 
 
Das Training am Montag unter dem Motto „Volleyball für Anfänger/innen und 
Wiedereinsteiger/innen“ wird jetzt auch von Cansu Seker geleitet. Hier hat sich inzwischen 
eine feste Gruppe gebildet, die gerne auch neue Spieler/innen integriert. 

Zum Training unserer weiblichen Jugend kommen zurzeit ca. 12 Mädchen, die zwischen 12 
und 18 Jahre alt sind. Diese Mädchen spielen donnerstags von 18.00 bis 20.00 Uhr in der 
VfB Halle unter der fachlichen Anleitung von unserer Trainerin Cansu Seker und kommen mit 
großer Begeisterung zum Training. Alle haben sich so verbessert, dass demnächst die ersten 
Freundschaftsspiele ausgetragen werden. Ziel ist es, im Herbst an der Jugendrunde 
teilzunehmen. 

Das Training am Donnerstag um 20.00 Uhr ist für fortgeschrittene Damen (auch Herren sind 
willkommen). Die Gruppe wird von dem erfahrenen Trainer Franz Beuker geleitet.  
Eine erneute Werbeaktion motivierte mehrere Damen zum Schnuppertraining zu kommen. Und 
so hoffen wir, dass es uns gelingt in absehbarer Zeit wieder mit einer Damenmannschaft an der 
Punktspielrunde teilzunehmen. 
 
Die Trainingsabende am Mittwoch bei den „Hobbies“ haben weiterhin großen Zuspruch. Die 
immer wieder unterschiedlich zusammengesetzten Mannschaften besuchten wieder 
Turniere in Hankensbüttel, Engensen und in Wolfsburg. Der Sieg beim Oldieturnier in 
Westhagen wurde diesmal knapp verpasst. Von den in jeder Wintersaison stattfindenden 
Freundschaftsspielen konnten die „Hobbies“ bislang zwei gewinnen. Alle Spieler/innen 
freuen sich schon auf die noch ausstehenden 4 Spiele. 
 

In der Beachvolleyballsaison wurde die schöne Anlage im Freibad zu den Trainingszeiten von 
unseren Spieler/innen erneut sehr gut genutzt. 
Am 13.08.2014 fand zum 16. Mal unserer Beach-Turnier für Hobbymannschaften statt, an 
dem erneut 8 Teams teilnahmen. Es wurde wie in den letzten Jahren 3 gegen 3 gespielt. 
Nach vielen spannenden Spielen bei schönstem Volleyballwetter gewann wieder die 
Mannschaft Couscous.  
Da es allen Teilnehmern viel Spaß gemacht hat, wird es 2017 eine Neuauflage geben. 
 
Das traditionelle Boßeln mit anschließendem Grünkohlessen findet dieses Jahr am 04. März 
statt. 
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Sparte Yoga 
 
Spartenleitung: 
Bettina Heimermann und Christine Herzog. Beide führen ihr Amt weiter. Die Bestätigung auf 
der Sparten-Mitgliederversammlung steht noch aus. 
  
Finanzen: 
Seit Juli 2016 beträgt der Spartenbeitrag 5,- Euro/Monat neben dem normalen 
Vereinsbeitrag. Er wurde um 1,50 Euro/Monat angehoben. Der Jahresabschluss zeigt bereits 
eine Verbesserung. Nach aktuellem Planungsstand wird die Yoga-Sparte zum Ende 2017 im 
Plus sein. 
  
Gruppen und Lehrer: 
Die Yoga-Sparte hat aktuell 98 Mitglieder. Unsere Lehrer haben alle spezielle Ausbildungen 
zum Yoga-Übungsleiter und bilden sich weiterhin fort. Zurzeit werden 7 feste Gruppen 
angeboten, eine Übungseinheit beträgt 1,5 Stunden. 
  

6 Gruppen der Richtung Hatha Yoga:  
Die am weitesten verbreitete Yoga-Richtung. Eine Übungseinheit besteht aus 
Anfangs- und Endentspannung, verschiedenen Atemübungen und Asanas 
(körperliche Übungen) 

  
1 Kurs - Jnana-Yoga: 
Der Stil ist meditativer und achtsamer als Hatha-Yoga. Es wird viel vor und nach der 
Asana in den Körper gespürt. Diese Yoga-Richtung kann auch von Personen mit 
körperlichen Einschränkungen praktiziert werden.  

  
Allgemeines zum Yoga: 
Was ist Yoga? Es gibt inzwischen kaum noch ein Medium, wo Yoga noch nicht vorgestellt 
wurde und selbst die Yoga-Matte kann man beim Lebensmittelhändler um die Ecke kaufen. 
Yoga ist ein Sport für Jedermann!  
Yoga hilft dabei, Stress abzubauen, zu entspannen und neue Energien zu schöpfen. Es ist 
belegt, dass Yoga die Psyche und die Physis ins Gleichgewicht bringt. Die Körperübungen 
kräftigen die Muskeln und haben harmonisierende Wirkung.  Yoga kann auch als Ergänzung 
zum "normalen" Sport praktiziert werden. 
  
Eine Warteliste gibt es zurzeit nicht. Wir laden alle Interessierten zu einer 
"Schnupperstunde" ein. Schnuppern kann man am besten montags um 19:15 – 20:45 Uhr. 
Wir bitten dazu um vorherige Anmeldung, auch kurzfristig möglich. 
  
 
15.02.2017 
B. Heimermann/Ch. Herzog 
(Spartenleitung/Vertretung) 
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Berichte aus dem Bewegungszentrum 
 

VfB FIT 
Das VfB FIT feiert 5. Geburtstag 
Das Fitnessstudio des VfB Fallerleben e.V. hat sich auf dem Fitnessmarkt voll etabliert und 
zählt zu den beliebtesten und modernsten Fitnessstudios in Wolfsburg. 
 

• Unser derzeitiges Angebot:                                                               

➢ Unser computergesteuerter Gerätepark ermöglicht dir durch  

individuelle und gezielte Einstellung des Bewegungsradius ein sicheres 

und effektives Training, das wir regelmäßig auf deine Ziele anpassen 

➢ Während der Öffnungszeit bedarfsgerechte Betreuung durch 

qualifizierte Trainer 

➢ Präventionskurse im Bereich Tai- Chi, Präventives Herz-Kreislauf- 

Lauftraining 

➢ Kooperation mit Polar 

➢ EMS Training (Elektronische Muskel Stimulation mit Reizstrom) 

➢ Ein stetig wechselndes Kursprogramm aus den beliebten „Klassikern“ 

und den neusten Trends! 

➢ Wellnessbereich 

➢ Essen außer Haus 

➢ Während des Trainings kannst du dich jederzeit mit Getränken und 

Obst versorgen.... 

 
Auch im Jahr 2017 werden wir daran arbeiten, dass das Angebot des 
VfB FIT ausgeweitet wird, umfangreich und innovativ bleibt. 
 

• Erweiterung der Räumlichkeiten im VfB FIT: 

Wir erweitern das VfB FIT um eine EMS Trainingsfläche. Seit Oktober 2016 bieten wir im 
VfB FIT EMS Training (Elektronische Muskel Stimulation) an.  
 
Was ist EMS- Training und wie funktioniertes? 
 
Das EMS-Training kommt ursprünglich aus dem Reha-Bereich. Hier wird es eingesetzt, 
um zum Beispiel nach Verletzungen einem Muskelschwund vorzubeugen. In der 
Physiotherapie wird das EMS-Training bereits seit vielen Jahren für den gezielten Aufbau 
von Muskeln angewendet. Auch viele Leistungssportler nutzen das EMS-Training, um ihre 
Leistung zu erhöhen. Mithilfe des EMS-Geräts werden Elektroimpulse an die Muskeln 
abgegeben. Während des Impulses werden die Übungen absolviert. Diese können je 
nach individuellem Ziel variieren, umfassen häufig aber alle großen Muskelgruppen.  
 
 



 

 

 
 

33 

 
Durch den Reizstrom wird die natürliche Kontraktion der Muskeln von außen verstärkt, 
die Anstrengung ist deutlich erhöht und selbst vermeintlich leichte Kniebeugen können  
je nach Impulsstärke zur Zitterpartie werden. Dafür erreicht der Strom auch tiefer 
liegende Muskelschichten. Eine Trainingseinheit dauert 20 Minuten. Für weitere 
Informationen stehen die speziell ausgebildeten Trainer im VfB FIT zur Verfügung. 

 
     • Kooperation mit Polar: 

Uns ist es gelungen, exklusiver Partner von Polar Deutschland zu werden. Daher können 
wir unseren Mitgliedern einen Rabatt in Höhe von 20% auf die unverbindliche 
Preisempfehlung aller Polar Produkte gewähren. Die Kooperation mit Polar gewährleistet 
darüber hinaus, dass alle Trainer eine zusätzliche spezielle Ausbildung bei Polar 
absolvieren und Dir dadurch einen optimalen Trainingsplan für all Deine Aktivitäten 
erstellen können. 

 

• Events 2016 

Im Juli nahm ein Team, bestehend aus VfB FIT Mitarbeitern und VfB FIT Mitgliedern am 
Staffelmarathon in Wolfsburg teil. Von 66 Teams belegte das VfB FIT Team den 51. Platz. 
Im September nahmen VfB FIT Mitglieder und Mitarbeiter am Survival Run im Serengeti Park 
teil. Der Survival Run ist ein Hindernislauf über 8 Km. Des Weiteren starteten wir im 
September beim Xletix Lauf am Timmendorfer Strand. Wir bewältigten eine Strecke von über 
20 Km. Immer wieder wurden Hindernisse durch Schwimmen, Kriechen, Krabbeln und 
Springen überwunden. Insgesamt waren beide Veranstaltungen eine tolle Maßnahme um 
die Ausdauer und den Teamgeist zu Fördern.  
Das VfB FIT feierte im November sein fünfjähriges Bestehen. Unsere Mitglieder und 
Interessierte konnten an Schnupperkursen und EMS- Training teilnehmen. Auch für das 
leibliche Wohl war gesorgt. Das große Highlight des Geburtstages waren aber der Cycling 
Marathon und der Zumbathon. Ca. 70 Teilnehmer machten vier Stunden lang Zumba, ca. 40 
Teilnehmer traten beim Cycling-Marathon für den guten Zweck ordentlich in die Pedale. 
Durch die Teilnehmergebühren kamen 1600 Euro Spende für den „HEIDI Förderverein für 
krebskranke Kinder e.V.“ zusammen. Wir bedanken uns nochmals bei allen Teilnehmern und 
Kurstrainern für dieses Tolle Event. 
 
      • Mitglieder und Teilnehmerzahlen: 

Fitness: 940 Mitglieder 
Die Präventionskurse waren im gesamten Jahr sehr gut besucht. 
 

Wir bedanken uns freuen uns über den großen Zuspruch und die vielen Komplimente, die 
unser VfB FIT im Jahr 2017 erhalten hat und wünschen allen Mitgliedern weiterhin viel 
Erfolg und Spaß beim Training. 
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YoungSports Club 
 
Im März 2016 wurde der YoungSports Club (kurz „YouS Club“) als Anlaufstelle für 
Jugendliche im Verein ins Leben gerufen. Ziel war und ist es, zusätzlich neben den 
klassischen Sparten, den Jugendlichen neue, altersgerechte Sportangebote ohne 
Wettbewerbsdruck zu bieten. Dadurch sollten die Jugendlichen an den Verein gebunden und 
Neue gewonnen werden.  
Angebote: 
 
- FITmix (für Mädels): Stetig wechselnde Kurse für Mädels. Ob Aerobic, Zumba, Faszien-
Training, Workout... 
 
- Parkour:  Über Mauern klettern, über Hindernisse springen, alles schnell und sicher...   
 
- YoungLETICS:  Neben dem Erlernen der Basics im Bereich Fitness, werden hauptsächlich die 
Ausdauer, Beweglichkeit, Koordination und Kraft geschult. 
 
- YoungFIT: Die Jugendlichen erwartet ein ausgeklügeltes und speziell auf ihre Bedürfnisse 
angepasstes Krafttraining an den Geräten des VfB FIT. Ein Trainer ist ausschließlich für die 
Jugendlichen da, um sie zu unterstützen. 
 
Das Angebot wurde seit dem Start des YouS Clubs bereits um eine Parkour und mehrere 
YoungFIT Gruppen erweitert. Auch 2017 sind neue Kurse geplant. Ab dem 01.03.17 startet 
mit „Functional Back für Jugendliche“ ein Kurs zum Aufbau von Rumpfstabilisation und 
Stärkung der Rückenmuskulatur.  
 
Neben dem sportlichen Aspekt wird auch das gesellige Vereinsleben durch eine Fahrt ins 
JumpHouse nach Hamburg oder gemeinsame e-Sports Abende gefördert. 
Mitgliederzahlen: 
 
Am 01.02.2017 stand der YouS Club bei über 60 Mitgliedern, wovon ca. die Hälfte auch in 
anderen Sparten aktiv ist. Alle anderen sind neu in den Verein eingetreten. 
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Trendsport/Tamburello 
 
 
 
 
 
In die Trendsportsparte fällt bisher nur der Tamburello Sport, der unter anderem von den 
drei Studenten des VfB hobbymäßig betrieben und geführt wird.  
 
Die junge Fallersleber Tamburello Mannschaft konnte 2,5 Jahre nach der Gründung und dem 

ersten Training im Mai 2016 die Deutsche 
Meisterschaft in Göttingen gewinnen. Im Finale 
setzte sich das VfB Team gegen den sechsmaligen 
Deutschen Meister aus Köln souverän mit 13:4 durch.  
 
Jeden Sommer geht es für die Tamburello Abteilung 
in den Sand. In der Beach-Variante des Tamburello, 
einer Mischung aus Badminton und Volleyball, wird 
in der Regel direkt am Allersee oder im Freibad in 

Fallersleben gespielt.  Zusätzliche TAMbeach Turniere, wie beispielsweise in Berlin runden 
die Sommermonate ab. Dabei konnte VfB Spieler und Trainer Martin Matz 2016 den Titel in 
der Einzeldisziplin gewinnen. 
 
Im Herbst ging es dann zurück in die Halle. 
Durch den Sieg der Deutschen Meisterschaft 
qualifizierte sich der VfB für den EuropaCup 
im Tamburello. Dieser fand vom 01.02 -
03.02.17 in Madrid statt. Die Fallerslebener 
Herren nutzen die Chance um neue, 
internationale Erfahrungen zu sammeln. Nach 
der überstandenen Gruppenphase verlor das 
VfB Team gegen den französischen Meister 
und späteren Turniersieger im Viertelfinale  
chancenlos mit 13.2. Im Folgenden Spiel um Platz 7 besiegten unsere Jungs die Gastgeber 
aus Madrid mit 13:9. So stand am Ende ein zufriedener 7ter Platz für die Mannschaft des VfB   
Für 2017 sind einige Turniere in Fallersleben geplant.  

- Am 18.03 findet die Qualifikation zur Deutschen Meisterschaft in den Hallen am 

Windmühlenberg statt 

- Am 06.05 und 07.05 richtet der VfB die Deutsche Meisterschaft im Tamburello aus 
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Funsport-wolfsburg.de 
 
 
 
 
 
 
 
 
Im Juni 2015 wurde beim VfB mit dem Bubble Footballs ein neuer Bereich geschaffen. Auch 
2016 waren über 300 Sportler beim „Bubblen“ aktiv. Zusätzlich wurde im Rahmen des 1. VfB 
Sommerfestes ein kleines Bubble Football Turnier veranstaltet. 
 
Im März 2017 wird das Konzept erweitert und läuft unter dem Namen „funsport-

wolfsburg.de.“ Ziel ist es für die VfB Mitglieder und 
potenzielle neue Mitglieder Events wie Mannschaftsfeiern, 
Geburtstage, Betriebsfeiern, o.Ä. mit attraktiven 
Trendsportarten anzubieten und das Teambuilding zu 
stärken. Neben Bubble Football wird auch Arrow Tag, eine 
neue Sportart mit Pfeil und Bogen, die ähnlich wie 
Paintball und Dodgeball gespielt wird, angeboten.  
 
Hauptzielgruppe sind Personen zwischen 14 und 30 

Jahren, aber alle anderen Altersgruppen sind natürlich auch herzlich Willkommen. Der 
älteste Spieler bisher war an die 70 Jahre alt und hat eine unserer Funsportarten 
ausprobiert.  
 
Um Die Geselligkeit im VfB weiter zu stärken 
bekommen VfB Mitglieder auf alle Leistungen von 
„funsport-wolfsburg.de“ (z.B.  Mannschaftsfeiern 
und Geburtstage) 20% Rabatt.  
 
Wir freuen uns auf weitere Feste im Jahr 2017 die 
wir mit euch feiern können! 
 
 


